
Luisenschule Bielefeld 

Protokoll zur Schulkonferenz vom 29.04.2024  
 

Vorsitz: Herr Pachur 
Anwesend:  siehe Anwesenheitsliste 
Beginn: 18.00Uhr  Ende: 19.45 Uhr 
Protokoll:  Frau Wernery 
 

TOP 1 ➡️ Allgemeine Informationen zum Schulbetrieb 
 

Schulsituation (Schüler, Anmeldungen, Personal):  
Herr Pachur informiert über die allgemeine Schulsituation, die sich nach der Coronapandemie 
verändert hat. Auch bei unseren Schülern sinkt z.B. die Bereitschaft, Verantwortung zu 
übernehmen, Respekt ist nicht mehr selbstverständlich und es gibt zunehmend vereinzelte 
Probleme mit der Nutzung von Sozialen Medien. Auch Schulfremde haben im Schulalltag 
vereinzelt zu Irritationen geführt, was aber mittlerweile durch konsequentes Vorgehen 
abgestellt werden konnte. An der Luisenschule wird auf allen Ebenen gegen diese 
Veränderungen gearbeitet. 
Herr Pachur stellt aber auch zahlreiche aktuelle positive Projekte und Aktionen vor, wie das 
Tanzprojekt Schrittmacher, die Schulpartnerschaft mit Irland, das Wahlprojekt zur 
Europawahl und die Liveschaltung mit einer Schule aus Kiew. 
 
Ebenfalls positiv sind die Anmeldezahlen. Insgesamt werden 108 Regel- und GL-Kinder, sowie 
13 IK-Kinder aufgenommen, es werden vier neue 5-er Klassen à 27 Kindern gebildet. 35 
Schüler mussten abgelehnt werden. 
 
Hinsichtlich der Personalausstattung gibt es einige Veränderungen: Herr Paulini hat die Schule 
gewechselt, Frau Höpel übernimmt die pädagogischen Aufgaben zunächst kommissarisch. 
Herr Beisenherz hat im Tagesgeschäft die Leitung des Standortes Luise 2 übernommen. 
Frau Kulinna-Brauner ist zum 01.02.2024 in Pension gegangen, Herr Müller geht zum 
Schuljahresende. Eine Versetzung nach Elternzeit ist bekannt. 
Frau Gerke und Frau Twistel wurden neu angestellt. 
Es wurden bereits zwei Vertretungsstellen mit zwei voll ausgebildeten Kolleginnen, Frau Kiefer 
und Frau Polat zum 1.5.2024 besetzt. Darüber hinaus wurden zwei Beförderungsstellen für 
die Koordination des Digitalen Lernens und der Berufswahlvorbereitung ausgeschrieben. 
Insgesamt ist die Luisenschule zurzeit mit über 100% mit Personal ausgestattet. 
 
 

TOP 2 ➡️ Sicherheit in der Schule 
 

Herr Pachur gibt noch einmal folgende Hinweise: 
Das Mitführen und der Konsum von Cannabis sind trotz der Legalisierung in der Schule 
strengstens verboten. Gleiches gilt für Vapes. 
 
Ab dem Schuljahr 2024/25 wird die Nutzung der Smartphones auch an der L2 verboten, da es 
zunehmend Verstöße gegen die Sicherheit gibt und die bisherige Regelung nicht erfolgreich 
war. Herr Beisenherz informiert über die Regelung und die geplante Umsetzung. Er weist 
ebenfalls darauf hin, dass mitgeführte Handys grundsätzlich nicht versichert sind und die 
Schule keinerlei Haftung übernimmt. Schüler und Eltern werden dementsprechend rechtzeitig 
informiert.  
 

TOP 3 ➡️ Stand Digitalisierung 



 
Herr Bartelheimer informiert über die derzeitige digitale Ausstattung. Die Vollausstattung mit 
ipads ist bis Ende 2025 geplant. Derzeit sind der Jahrgang 5 und einige 9-er bzw. 10-er Klassen 
im Rahmen einer Testphase mit ipads ausgestattet. Diese wird zum Ende des Schuljahres 
evaluiert.  
 

TOP 4 ➡️ Eigenanteil Lernmittel und Kopiergeld: BESCHLUSS: mit 15 Stimmen und 1 
Enthaltung angenommen  
 

Die Schulkonferenz bestätigt die schulinterne Umsetzung des vorgegebenen 
durchschnittlichen Eigenanteils in Höhe von 35,61€ pro Schuljahr (siehe Anlage). 
Der Kopierkostenbeitrag bleibt weiterhin auf 5,00 € begrenzt. 
 
 

TOP 5 ➡️ Bewegliche Ferientage 2024/25: BESCHLUSS: mit 14 Stimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen 
 

Folgende 4 beweglichen Ferientage werden für das Schuljahr festgelegt: 
03.03.2025: Rosenmontag 
30.05.2025: Brückentag Himmelfahrt 
11.06.2025: Mittwoch nach Pfingsten 
20.06.2025: Brückentag Fronleichnam 
 
Am 10.02. 2025 findet zum Halbjahreswechsel eine SchiLF statt. 
 
 

TOP 6 ➡️ Arbeitsschwerpunkte im Schuljahr  
 

Frau Höpel informiert über die derzeitigen Arbeitsschwerpunkte: 
- Prozess der Leitbildentwicklung 
- Classroom-Management 
- Evaluation des SPT-Konzeptes  

 
 

TOP 7 ➡️ Programm Startchancen der Bundesregierung: VOTUM: mit 16 Stimmen befürwortet 

 
Herr Pachur stellt das Programm Startchancen vor. Ziel ist die Entkopplung von sozialer 
Herkunft und Bildungserfolg durch Stärkung der Basiskompetenzen (Lesen, Rechtschreibung, 
Rechnen) sowie der sozialen Kompetenzen. Die Schulauswahl erfolgt anhand des Sozialindex, 
was die Luisenschule dazu berechtigen würde, an dem Projekt teilzunehmen.  
 

TOP 8 ➡️ Neubauplanung Luisenschule (Ergebnis Architektenwettbewerb) 
 
 

Herr Pachur informiert über den Zeitplan des Bauprojekt und das Ergebnis des 
Architektenwettbewerbs zum Umbau der beiden Standorte vor und informiert über das 
Gesamtkonzept des neuen Schulbaus. 
Geplanter Baubeginn: Schuljahr 2026/2027     Geplante Fertigstellung: Schuljahr 2029/2030 
 
 
 
Protokollantin: Frau Wernery     Vorsitzender: Herr Pachur  


